

アカゲラ通信



「森の家」「レストハウス」夏期営業は4/25(土)から

旭山記念公園「レストハウス」、2015年度は4/25(土)営業開始、毎日営業します。

「森の家」の夏期開館も4/25(土)から、毎週金、土、日、月及び祝日の10時～16時開館です。
今年もよろしくお願いします。

「木育を知ろう」イベントを行いました

2015年3月21日(土・祝)、「木育を知ろう」というイベントを行いました。

「木育」とは、木と触れ合い木を大切にする生活スタイルを目指した活動で北海道が進めているものです。

今回は、「木育」について知るために、「木育マイスター」として活動している齊藤文美さんとお仲間のマイスターさんに旭山にお越しいただき、「出張もくもぐ」と題してイベントを行いました。

「木育」といっても難しくない、要は気を使っていろいろなものを楽しく作ることでした。

当日、みなさん夢中になったのが、「木の花」作り。写真で説明します。



「木の花」の作り方:(写真番号左から)
 ①「削り馬」という道具に取ってきたミズキの木を固定。
 ②両手で扱う刃物で木を薄く削り、だんだんと中心部に向かって彫り進めてゆく
 ③手前にそり返して削ると花びらが開いた状態になり、中心まで到達したら切り落とし、完成。
 ④削り方、人によりいろいろなタイプの花ができました。

他にも、木の鉛筆作り(写真なし)、木のパズル(写真下左)、木の羊(同中)、パズル作り(同右)など、木を使っていろいろなものを作りました。

「木育」は子どもの環境教育の一環として始まりましたが、子どもたちに楽しさを伝えるにはまず大人からということで、この日は大人が夢中になって楽しみながら「木育」を学んだ1日となりました。

今後も「木育」に関するイベントを旭山でも行ってゆきます。時期は未定ですが、決まり次第告知します。

「木育」にご興味のある方は、次回はぜひご参加ください。

木っていいなあ、と心から思えますよ。



「旭山の木の地図を作ろう！」(仮称) 予告

旭山記念公園「森の家」では、今年、「旭山の木の地図を作ろう！」(仮称)というプロジェクトを行います。

これは、旭山記念公園内の大きな木、目立つ木、稀少な木を調べ、GPSで座標を落とし、データをまとめて地図として表すもので、5月からほぼ毎月で年9回の活動を予定しています。

ご興味がある方、ぜひやってみたいという方は「森の家」までお気軽にお問い合わせください。

9回すべて参加できなくても構いません、まずは話を聞きにぜひいらしてください！

今年の桜開花予想日は4月25日(土)

春になると毎年気になるのが桜の開花日。

特に札幌は、ゴールデンウィークの前に咲くか後かで、予定がかなり変わってきます。

札幌の桜の開花予想日、今年は4月25日(土)と発表されています。

GWの前、そしてちょうど旭山の夏期営業オープンの日です。

今年のGW、旭山は桜を見に来る人で賑わいそうです。

桜の時期は、駐車場が混雑することが予想されます。

満開の頃は平日でも満車で入場待ちになることがありますし、

土日祝は9時でもう満車になり、午後には入場待ちの車の長い列ができます。

混雑時は、警備員の指示に従い、決して住宅街に路上駐車をしないようお願いします。



今年も春の旭山は自然観察が

旭山記念公園では、この春も自然観察会を行います。

野鳥観察会は5月に3回(朝2、夕1回)、6月に1回の開催が決定し、7月も予定しています。

また、一般自然観察会も行いますが、平日開催も検討しております。

詳細はホームページもしくは掲示板にて後日お知らせします、もう少しお待ち下さい。

旭山の鳥情報板 2015年4月

4月は、北海道の鳥好きにとってはいちばん楽しみな時期。

夏鳥たちが次々と南からやって来ます！ 主な夏鳥の到来時期は

■4月上旬…ホオジロ、モズ、キセキレイ、キジバト、ヤマシギ

■4月中旬…ウグイス、アオジ、トラツグミ

■4月下旬…メジロ、クロツグミ、センダイムシクイ、ヤブサメ

一方、4月はまだ冬の鳥たちも残っています。

・カケス：3月下旬から数羽で行動するようになり、GW前に山に移動します。

・ツグミ：4月中旬になると山の斜面に集まり、下旬まで

に北に渡って行きます。

・ウソ：膨らみかけた桜の芽を食べます。GW頃まで残っているものもいます。

・マヒワ：冬鳥の中では長く滞在し、5月中旬まで見られることもあります。

・アトリ、イスカなども5月に入ても見られることがあります。

そして4月は旅鳥など短期滞在する鳥たちも来ます

・ルリビタキ：早ければ4月上旬に南から来てGW頃まで滞在し、山地に移動します。

・マミチャジナイ、シロハラ：4月20日頃から長くて2週間ほど滞在し、笹のある林でよく見られます。

・クロジ：4月下旬に数日旭山に滞在した後、山地に移動します。

・ビンズイ：4月下旬から5月上旬に林縁の地上を歩く姿がよく見られます。その後山地に移動します。



ホオジロ（上）3/29に来ました！
昨年より1日遅れです。
マヒワ（下）いつまでいるか？
4月中はまだ見られそう



編集 後記

いよいよ春です。今年は、「カタツムリ初情報」を募集します。よろしくお願いします。

園内でカタツムリをこの春初めて見た方は、日時と場所の情報をぜひお知らせ下さい。

例年4月中旬ですが、今年は早いかもしれません。(編集人:皆川昌人)



公式サイト

「アカゲラ通信」第17号 2015(平成27)年4月1日発行

発行:(公財)札幌市公園緑化協会 旭山記念公園管理事務所

住所:〒064-0943 北海道札幌市中央区界川4丁目

連絡先:電話 011-200-0311(土日祝日10時~16時) FAX 011-200-0351



<http://www.sapporo-park.or.jp/asahiyama/>